





Akan tetapi kenyataan berkata berbeda, yakni masih banyak hal-hal yang terjadi dimasyarakat muslim dikaitkan begitu saja dengan mitos atau ucapan-ucapan nenek moyang terdahulu, sehingga tanpa sadar mereka berjalan dan berhukum dengan mitos orang terdahulu, seperti contoh mitos yang berkembang dimasyarakat terkait dengan waktu menjelang malam. dikatakan bahwa waktu menjelang malam adalah waktu dimana setan bergentayangan dan mencari mangsa, sehingga lahirnya ungkapan-ungkapan dimasyarakat seperti “ayo anak-anak sudah malam, cepat pulang nanti diculik wewe gombel” atau ungkapan-ungkapan semisalnya.

Hal mistis yang berkaitan dengan waktu menjelang malam ini umumnya sangat dirasakan oleh masyarakat yang menetap dipedesaan. Berberda dengan masyarakat perkotaan yang justru melaluinya begitu saja, seolah tidak ada satupun yang terjadi pada saat itu. hal ini terlihat dari suasana kota yang masih hiruk pikuk. Sebagian masih terjebak macet dijalan dan sebagian masih sibuk berbelanja di toko, bahkan tempat-tempat hiburan malam mulai bergegas membukakan pintu menyambut para tamunya.

Padahal apabila dikembalikan kepada hukum Islam terdapat hadis yang memerintahkan kepada semua umat Islam untuk bersikap waspada dengan gangguan-gangguan yang dapat diakibatkan oleh para syaitan disaat menjelang waktu malam, sebagaimana hadis tentang perintah Nabi untuk menutup pintu dan melarang anak kecil keluar rumah ketika menjelang waktu malam, seperti yang diriwayatkan oleh Imam al-Bukārī nomor 5623, sebagai berikut:









justru menarik ketertarikan penulis untuk menjadikannya sebagai objek penelitian dari hadis tentang perintah Nabi untuk menutup pintu dan melarang anak kecil keluar rumah pada waktu menjelang malam ini. Pasalnya, dalam runtutan sanad hadis tersebut terdapat salah satu perawi yang status keadilannya mendapatkan kritikan tajam, yakni dituduh sebagai seorang *mudallis*, padahal berdasar kaidah kesahihan sanad hadis status kedadilan yang bermasalah akan berdampak pada kedaifan hadis tersebut. Oleh sebab itu melalui penelitian ini penulis juga hendak meneliti sebab-sebab apa yang menjadikan hadis tersebut tetap diriwayatkan oleh al-Bukhārī di dalam kitab al-*Ṣaḥīḥ*-nya yang notabennya hanya berisikan hadis-hadis sahih.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan kitab *Ṣaḥīḥ al-Bukārī* yang dicetak oleh Dār al-Thuqī al-Najah pada tahun 1422 H di Damasqus. Kitab ini telah di-*tahqiq* oleh Muḥammad Ibn Zuhāir Ibn Naṣīr al-Naṣīr. Kitab ini merupakan cetakan baru yang sistematikanya penulisannya berbeda dengan penulisan *Ṣaḥīḥ al-Bukārī* yang dicetak tanpa nomor hadis, kitab ini tertulis secara rapi beserta nomor hadisnya. Jarak antara hadis yang satu dengan yang lain pun tidak terlalu berdempetan. Oleh karena itu, penomoran dan jarak yang teratur memudahkan pembaca memahami setiap hadisnya.

Di samping itu, Imam al-Bukārī merupakan ulama hadis yang sangat berjasa sekali dalam kodifikasi hadis nabi. Hal ini merupakan argumentasi utama penulis dalam memilih kitab hadis beliau sebagai instrumen utama penelitian ini. Di sisi lain, penulis juga menemukan bentuk redaksi hadis yang begitu padat dan mencakup keseluruhan dari tema bahasan perintah Nabi menjelang waktu Malam











untuk menemukan solusi dari dua hadis sahih yang redaksinya seolah-olah bertentangan adalah dengan melakukan *al-Jam'u* dan kesimpulan akhirnya ditemukan bahwa untuk wanita haid yang sudah suci diwajibkan untuk mandi sebelum melaksanakan salat dan untuk wanita istihadah tidak diwajibkan selalu mandi disetiap ibadahnya akan tetapi apabila terjadi keraguan antara darah haid dan istihadah maka sebaiknya mandi sebagai bentuk kehati-hatian.

Terdapat salah satu literatur yang membahas tentang perintah Nabi menjelang waktu malam, diantaranya adalah: Buku karya H Osly Rachman MS yang berjudul *The Science of Shalat* diterbitkan oleh Qultum Media di Jakarta pada tahun 2011. Dalam buku ini dikupas mengenai waktu salat lima waktu dengan penjelasan secara ilmiah.

Sebatas pengetahuan penulis tidak ditemukan literatur atau hasil penelitian akademis (skripsi, tesis, dan disertasi) yang membahas tentang hadis Perintah Nabi Untuk Menutup Pintu dan Melarang Anak Kecil Keluar Rumah Pada Saat Memasuki Waktu Menjelang Malam (Studi Ma'āni al-Hadith dalam Hadis *Ṣaḥīḥ al-Bukārī* No Indeks 5623).

## H. Metodologi Penelitian

Metode penelitian adalah prosedur atau langkah-langkah dalam mendapatkan pengetahuan ilmiah atau ilmu. Jadi, metode penelitian adalah cara













